

Rénovation des places de jeux : lorsque l'adulte vise le bien de l'enfant



Le Conseil communal de La Tène répond brièvement à l'article paru dans l'édition 43 du vendredi 25 novembre 2022 du Bulletin des communes, intitulé *La Tène, Rénovation des places de jeux : (pas) une réussite ?*

Pour mémoire, l'auteur – (aussi membre du Conseil général) – y confronte la philosophie et quelques aspects des places de jeux rénovées, selon les arguments des concepteurs et – sans la citer – de la conseillère communale en charge du projet, aux – selon ses termes – *réactions plutôt négatives des parents, grands-parents et autres utilisateurs des jeux proposés.*

Tout en remerciant l'auteur d'avoir généreusement reproduit les propos recueillis, le Conseil communal souhaite ajouter que les nouvelles places de jeux ont été pensées, conçues, votées puis réalisées par l'adulte, mais toujours en visant le bien de celui qui les utilise, l'enfant.

Or, le monde de l'adulte n'est pas celui de l'enfant (heureusement pour lui). L'adulte raisonne pour sa part en termes étudiés et réfléchis, par exemple d'éveil, de développement, de non-discrimination des genres, de sécurité, d'accessibilité, de conformité aux normes, d'intégration dans l'environnement, de finances (parfois), de déconstruction à l'issue de la période d'utilisation.

Alors que pour l'enfant, une place de jeux est un endroit où vivre des aventures, partir à la conquête du monde, rencontrer des peuples éloignés (des enfants d'autres quartiers), conclure des amitiés et des alliances, chevaucher des montures extraordinaires (certes parfois un peu immobiles comme les chevaux à bascule qui ne basculent plus mais tissent un lien entre les places du passé et les nouvelles et rappellent que toute vieille chose n'est pas forcément bonne à jeter), dépasser toutes frontières. Un formidable lieu !

Une place de jeux n'est donc pas uniquement une surface équipée de jeux où l'adulte amène l'enfant simplement jouer. Au contraire, une place de jeux doit être attractive pour participer au développement de l'enfant (et non pas de l'adulte) ; cette attractivité est par exemple assurée par des équipements parfois *facilement accessibles* pour le jeune, d'autres *plus difficilement accessibles* car destinés au plus grand... Mais ceci a été bien décrit dans l'article de l'auteur.

Or, il est peut-être vrai que les nouvelles places de jeux peuvent perturber, sembler en rupture par rapport aux places de jeux traditionnelles ou d'un passé récent : par exemple, elles n'ont pas de couleurs vives (mais elles font partie de la nature), elles sont en matériaux naturels (en bois solide et renforcé) et pas en plastique ou métal, et elles peuvent sembler *illisibles* (à l'adulte), mais tellement nourricières pour l'imagination de l'enfant.

Aussi, le Conseil communal, qui ne souhaite pas polémiquer avec l'auteur de l'article – (également grand-papa, félicitations à lui) - enjoint *les parents, grands-parents et autres utilisateurs des jeux proposés* – à laisser du temps au temps, et à laisser vivre ces places de jeux quelques temps, en remplissant leur rôle, à savoir offrir un terrain d'aventures positives (avec –s) à l'enfant. Passé le premier moment de surprise de l'adulte, il est persuadé que les places de jeux contribueront rapidement aux moments les plus heureux de l'enfant, puis lui forgeront des souvenirs inoubliables pour quand il sera devenu adulte.

N'oublions finalement pas que ces nouvelles places de jeux ne seront pas éternelles et lorsqu'il sera question de les rénover à leur tour, peut-être apparaîtront-elles comme un peu dépassées ?

Une petite anecdote de Noël que tout le monde connaît : il s'agit de l'histoire de l'enfant qui reçoit un cadeau, placé dans un carton et recouvert d'un magnifique papier cadeau ; l'enfant, heureux, déchire le papier, ouvre le carton et sort le jouet ; le jouet, pourtant choisi avec soins par les parents pour ses vertus pédagogiques, non-généré, exempt de tous polluants chimiques, etc., ne retient cependant l'attention de l'enfant que quelques minutes ; par contre, l'enfant joue toute la soirée avec le carton.